
CE QUE VOUS DEVEZ SAVOIR CONCERNANT LA   

GATINEAU LOPPET 2024 

 

La Gatineau Loppet tient à remercier le Parc de la Gatineau (CCN) pour l’utilisation de ses installations et rappelle aux 
participants qu’ils partagent les pistes du Parc avec les autres utilisateurs. La courtoisie est donc de mise. 

 
Veuillez noter que ces informations sont sujettes à changement. Consultez le kiosque d’information sur place. 

 
Toutes les activités intérieures et extérieures se déroulent à l’École secondaire Mont-bleu, 389 boul. de la Cité-des-Jeunes, Gatineau, QC 

 

HORAIRE ABRÉGÉ: 
Jeudi 15 février : Remise des dossards de 18h à 21h, aucune inscription ou changement.  
Vendredi 16 février :  Inscription et remise des dossards de 17h à 21h.  
Samedi 17 février :  Courses de 51 Km (course points FIS), 27 km, 15 Km et 5 km en technique classique. 
Dimanche 18 février :  Courses de 51 km, 27 Km (Défi Junior - M30 points Nordiq Canada), 10 km en technique libre et la Mini Gatineau Loppet. 

Gagnez du temps en prenant rendez-vous sur le site web de RaceRoster 
https://raceroster.com/events/2024/79000/gatineau-loppet-2024 afin de cueillir votre trousse en priorité. 

 
(Attention : Remise des dossards à compter de 7h le samedi et le dimanche) 

INFORMATION GÉNÉRALE: 

PASSEPORT WORLDLOPPET : en vente au coût de 57$ (taxes incluses, plus frais de service). Les détenteurs de passeports sont invités au Salon Worldloppet 
ainsi qu’au cocktail Worldloppet le samedi à 16h30 à l’agora de l’École secondaire Mont-Bleu, suivez la signalisation. 

SERVICE GRATUIT DE NAVETTE entre l’hôtel officiel de la Gatineau Loppet (Best Western Plus, Gatineau) et l’École secondaire Mont-Bleu (vendredi de 17h00 
à 21h00, samedi de 7h00 à 18h30 et dimanche de 7h00 à 16h30). 

STATIONNEMENT : Au Cégep de l’Outaouais, 333 boul. de la Cité-des-Jeunes, Gatineau, Québec (stationnements # 4/5/6/7). Veuillez respecter les directives 
et les règles en vigueur au CÉGEP sous peine de contravention ou remorquage et sur le boul.de la Cité-des-Jeunes (côté Parc). 

PREMIERS SOINS : le service de premiers soins est assuré par les professionnels de la firme Demsis et des bénévoles qualifiés. Au besoin, l’évacuation de 
skieurs est prévue sur tous les parcours, même dans les sections les plus reculées. 

SERVICES SANITAIRES : à l’aire de départ/arrivée, à l’intersection de la Promenade Gatineau et de la Promenade Champlain (13,5e km, 19,7e km et 44,2e km), 
au poste de ravitaillement P5 (17e km), dans le bas du stationnement du Domaine Mackenzie-King (22,5 et 42e km), au poste de ravitaillement Notch (13,4e 
km et 44,5 km) et à l’intérieur de l’École secondaire Mont-Bleu. 

TEMPS-LIMITE 51 KM : pour des raisons de sécurité et de santé, le samedi, les skieurs qui n'auront pas franchi le 30e km avant 13h45 (soit une moyenne de 
6,3 km/h) n'auront pas l’autorisation de poursuivre la course. Le dimanche, les skieurs qui n’auront pas franchi le 30e km  avant 13h30 (soit une moyenne de 
6,8 km/h) n’auront pas l’autorisation de poursuivre la course et ils seront transportés à la ligne d’arrivée. 
 
RÈGLES : Les règles (ICR) de la Fédération internationale de ski (FIS) et de Nordiq Canada (CCR) seront en vigueur à la Gatineau Loppet. Entre-autres, la règle 
(ICR) f.2.1 prévoyant l’imposition ou l’interdiction d’une technique spécifique à un endroit donné d’un parcours sera utilisée par le jury. Une attention 
particulière sera portée au respect des règles de la section (ICR) 310.2.2 « Technique classique » et des règles (ICR) 343.8.1 et 343.12.1 concernant la longueur 
des bâtons en technique classique. 
 
Rappel : La technique classique comprend la technique du pas alterné, la double poussée avec ou sans poussée alternée, la montée en ciseaux sans phase 
de glisse et les virages. Les participants assignés à la vague A des 2 courses de 51 km ainsi que ceux assignés à la vague A du 27 km en technique libre seront 
positionnés dans des chevrons en fonction de leurs points FIS ou LPC/CPL ou de leurs performances passées à une course de distance appropriée. 
 
BÂTONS BRISÉS : si vous brisez un bâton au départ ou sur le parcours, une quantité limitée est disponible à certains postes de ravitaillement (Départ, Keogan 
et Notch). Les bâtons devront être retournés à la ligne d’arrivée. 

REPAS APRÈS-COURSE : sur présentation de votre dossard, un repas sera servi à la cafétéria pour les skieurs du 5, 10, 15, 27 et 51 km. Pour les participants 
avec dossards en lycra, un coupon sera attaché à l’enveloppe contenant votre trousse de skieur. Ce repas est servi de 11h30 à 17h le samedi et de 11h30 à 
16h le dimanche. Il est également possible aux non-participants d’acheter des repas. 
 
FARTAGE DES SKIS ET CONDITIONS DE NEIGE : il est interdit de farter des skis à l’INTÉRIEUR de l’École secondaire Mont-Bleu. L’aire de fartage principale 
Swix sera aménagée à l’extérieur, à la sortie du gymnase en direction de l’aire départ. Une aire de fartage est aussi aménagée au Relais plein-air. Les 
conditions de neige seront affichées au kiosque d’information. Conformément aux règles de la Fédération internationale de ski (FIS) et de Nordiq Canada 
(NC), la Gatineau Loppet est maintenant un événement sans fluor. L’utilisation des farts de glisse et de retenue fluorés est complètement interdite. Ces 
nouvelles règles cadrent parfaitement avec les valeurs et les orientations de la Gatineau Loppet quant à la protection de notre environnement et à la 
santé-sécurité en lien avec les produits fluorés. 

 
SERVICES DE FARTAGE : L’entreprise locale Greg Christies située au 148 Chemin Old Chelsea, Chelsea, QC J9B 1J3 offrira des services de fartage aux 
participants de la Gatineau Loppet. Les participants pourront soit : déposer leurs skis à la boutique au cours de la semaine précédant la Gatineau Loppet ou 
les déposer au kiosque de l’entreprise qui sera présente au Salon du ski à partir de 17:00 le vendredi 16 février. Les skis seront fartés au cours de la journée 
ou soirée et seront rapportés au kiosque le lendemain matin pour être cueillis par les participants. À noter que ce service est payant. 
 
REMISE DES MÉDAILLES : les skieurs devront être présents afin de recevoir les bourses ou les prix. Les bourses seront attribuées lorsque les résultats seront 
officiels vers 13h30 à l’Agora de l’École secondaire Mont-Bleu. Les médailles doivent être réclamées au courant de la fin de semaine. Les résultats seront 
affichés dans le Salon du ski et en direct sur le site Web « gatineauloppet.com » et sur l’application de Sportstats Android et iOS. 
 
 
 

https://raceroster.com/events/2024/79000/gatineau-loppet-2024


ÉPINGLETTES DES SKIEURS : les skieurs ayant participé à 5, 10, 15, 20, 25 ou 30 épreuves depuis les débuts de l’événement pourront obtenir une épinglette 
correspondant au nombre de leurs participations. Celle-ci sera disponible au Salon du ski à la table de remise des médailles. Vous devez avoir complété au 
moins une épreuve en 2024 pour l’obtenir. 
 
 
DÉVELOPPEMENT DURABLE : la Gatineau Loppet vise à devenir un événement écoresponsable. Merci de nous aider en recyclant, compostant et en 
diminuant les déchets. Tous les déchets seront triés par le groupe de Enviro Educ-Action. Pendant votre course, veuillez jeter vos déchets aux postes de 
ravitaillement aux endroits indiqués, pour maintenir la propreté du Parc. Les déchets recueillis aux points de ravitaillement seront aussi triés afin de réduire 
notre empreinte environnementale. 
 
PUCE : vous devez OBLIGATOIREMENT porter votre puce électronique sur la botte de ski. Elle doit être fixée aux lacets ou à l’attache de la botte. Pas de 
puce = pas de temps. Retournez la puce au fil d’arrivée, des frais de 75$ seront appliqués si la puce n’est pas retournée. 
 
DOSSARD : vous devez OBLIGATOIREMENT porter votre dossard (de type bavette) pour les courses de 27 km et de 51 km. Pour les autres courses, le dossard 
doit obligatoirement être porté en avant sur le torse. L’omission ou le port incorrect du dossard entraînera systématiquement votre disqualification. 
 
SAC DES SKIEURS: Depuis 2023, dans un souci d’offrir un événement écoresponsable, la Gatineau Loppet ne distribue plus de sacs en plastique pour les 
effets personnels des skieurs laissés aux lignes de départ des courses de 15, 27 et 51 km. Les sacs personnels de types sacs à dos ou sacs à ganses refermables 
sont maintenant obligatoires. Le volume maximal accepté sera de 50 litres ou l’équivalent du volume d’un bagage « de cabine » pour l’avion. 
 
Procédure : Une étiquette jaune avec votre numéro de dossard vous sera distribuée lors du ramassage de votre trousse du skieur. Nous vous prions d’apposer 
cette étiquette bien en vue sur une des ganses de votre sac. Les sacs pourront être laissés directement au local 1409 et seront aussi ramassés par notre 
équipe de bénévoles au départ des courses. Vous pourrez récupérer votre sac au local des sacs des skieurs situé au local 1409 de l’École secondaire Mont-
Bleu. Il est strictement interdit de déposer vos sacs d’équipement dans les locaux du Relais plein air. Nous vous demandons aussi de ne pas laisser de 
vêtements et/ ou autres articles dans l’aire de départ. Les objets laissés dans l’aire de départ seront ramassés et entreposés au local 1409. 

POSTES DE RAVITAILLEMENT : il y aura de multiples occasions de ravitaillement sur tous les parcours. 

PREMIERS SOINS : Des équipes de premiers soins seront présentes à tous les postes de ravitaillement. En cas d’abandon, il faut se rendre au poste de 
ravitaillement le plus près et en informer les premiers soins. 

SIGNALISATION : la COULEUR DE VOTRE DOSSARD correspond à la couleur de la signalisation sur le parcours. N’oubliez pas de suivre votre couleur tout au 
long du parcours:  

 
 

HORAIRE DES DÉPARTS : 

Samedi 

AIRE DE DÉPART MONT-BLEU 

09:00 09:02 09:04 09:06 09:10 - 09:15 13:00 
13:05 - 
13:10 

13:30 
13:35 - 
13:40 

50km 15Km 5Km 

A B C D Découverte A et B Découverte A et B Découverte 

27km      
A B C   Découverte     

                

Dimanche 

AIRE DE DÉPART MONT-BLEU  
09:00 09:02 09:04 09:06 09:10 - 09:15 12:00 13:00 13:05 - 13:10  

50km 

Mini Gatineau Loppet 

10Km  
A B C D Découverte 

A et B Découverte 
 

27km  
A B C   Découverte  

 
 

DÉPART : tous les départs sont par vague. Une piste d’échauffement est disponible. 

  



WHAT YOU NEED TO KNOW ABOUT THE  

2024 GATINEAU LOPPET 
 

Gatineau Loppet would like to thank Gatineau Park (NCC) for allowing us to use it’s facilities and remind participants that 
they are sharing Park trails with other users. Courtesy is therefore essential. 

 
Please note that the following information is subject to change. Be sure to check the information booth on site. 

 
All indoor and outdoors activities take place at Mont-Bleu High School, 389 Blvd de la Cité-des-Jeunes, Gatineau, QC. 

 

SCHEDULE IN BRIEF: 
Thursday, February 15: Bib distribution begins at 6 p.m. till 9 p.m., no registration or changes.  
Friday, February 16:  Registration and bib distribution begin at 5 p.m. till 9 p.m. 
Saturday, February 17:  51 km (FIS points race), 27 km, 15 and 5 km classical technique races 
Sunday, February 18:  51 km, 27 km (Junior / U30 Challenge with Nordiq Canada points), 10 km free technique races, the Mini Gatineau Loppet 

Save time by making an appointment on the RaceRoster website https://raceroster.com/events/2024/79000/gatineau-
loppet-2024 to pick up your kit in priority. 

 
(Attention: Bib distribution from 7 a.m. on Saturday and Sunday) 

 

GENERAL INFORMATION: 

WORLDLOPPET PASSPORT: Available for $57 (taxes included, plus transaction fees). Worldloppet passport holders are welcome to the Worldloppet lounge 
and are invited to the World loppet cocktail at 4 :30p.m. on Saturday at the agora of the Mont-Bleu  High School, follow the signs.  

FREE SHUTTLE between the Gatineau Loppet official hotel (Best Western Plus Gatineau) and Mont-Bleu High School (Friday from 5p.m. till 9p.m., Saturday 
from 7 a.m. to 6:30 p.m. and Sunday from 7 a.m. to 4:30 p.m.). 

PARKING: CÉGEP de l’Outaouais, 333 Cité-des-Jeunes blvd., Gatineau, Québec (parkings # 4/5/6/7), on Cité-des-Jeunes blvd. (Park side). Please respect the 
signage and rules or there might be parking tickets or towing at your return. 

FIRST AID: First aid service is provided by professionals from the Demsis firm and trained volunteers. If necessary, the evacuation of skiers is provided on all 
courses, including from remote areas. 

TOILETS: at the start/finish area, at the intersection of Gatineau Parkway and Champlain Parkway (13.5 km, 19.7 km, and 44.2 km), at the P5 Feeding station 
(17 km), at the bottom of the Domaine Mackenzie-King parking lot (22.5 km and 42 km), at the Notch feed station (13.4 km and 44.5 km) and inside Mont-
Bleu high school. 

TIME LIMIT FOR THE 51 km: For reasons of safety and health, on Saturday skiers in the classical event who have not crossed the 30 km mark before 1:45 
p.m. (an average speed of 6.3 km/h), will not be allowed to continue the race. On Sunday, skiers who do not reach the 30 km mark before 1:30 p.m. (an 
average speed of 6.8 km/h) will not be allowed to continue the race and will be transported to the Finish Line. 

RULES:  The Gatineau Loppet is governed by the Fédération Internationale de Ski (FIS) International Competition Rules (ICR) and by Nordiq Canada 
Canadian Competition Rules (CCR). Among other things, rule 310.2.1 “The jury may ban or enforce the use of specific techniques on marked sections of the 
course”, will be enforced. Also, particular attention will be paid to the compliance to ICR rules from section 310.2.2 “Classical Technique” and ICR rules ICR) 
343.8.1 et 343.12.1 regarding pole length in classical technique competitions. All infractions will be reported to the jury. 

Reminder: Classical technique includes the diagonal stride technique, double poling with or without a diagonal kick, herringbone without a gliding phase 
and turning techniques. Participants assigned to wave A for both 51 km events and those assigned to wave A of the 27 km freestyle technique event, will be 
positioned in chevrons at the start according to CPL points. Participants with no 2022/2023 CPL season points will be seeded according to recent results for 
similar long-distance events. 

BROKEN POLES: A limited number of poles will be provided at certain feeding stations (Start, Notch and Keogan) for skiers who break theirs. Poles will need 
to be returned at the finish line. 

POST-RACE MEAL: For skiers in the 5, 10, 15, 27 and 51 km events, show your bib in the cafeteria to receive a meal. For participants with Lycra bibs, a coupon 
will be attached to the envelope containing your race kit. This meal is served from 11:30 a.m. to 5 p.m. on Saturday and from 11:30 a.m. to 4 p.m. on Sunday. 
It is also possible for non-participants to purchase meals. 
 
SKI WAXING AND SKI CONDITIONS: It is prohibited to wax skis INSIDE Mont-Bleu High School. The main SWIX waxing area is located outside Mont-Bleu 
High School, gymnasium exit towards the start area. A waxing area is also set up at the Relais plein-air.  Ski conditions are posted at the information counter. 
In accordance with the International Ski and Snowboard Federation (FIS) and Nordiq Canada (NC) rules, the Gatineau Loppet is now a fluor free event. 
As such, the usage of fluorinated glide and kick waxes is completely banned. These new rules are in line with the Gatineau Loppet's values and guidelines 
regarding the protection of our environment and the health and safety risks associated with the use of fluorinated products. 
 
WAXING SERVICES:  The local shop, Greg Christie's situated at 148 Chemin Old Chelsea, Chelsea, QC J9B 1J3 is offering waxing services for the participants 
of the Gatineau Loppet. The participants can drop off their skis at their shop the week of the Gatineau Loppet - or - drop them off at their kiosk in the Ski 
Expo on or after 5:00p.m. on Friday the 16th of February.  The waxed skis will be returned to the kiosk the next morning to be picked up by the 
participants.  Note, that you must pay for this service. 
 
MEDAL CEREMONY: Skiers must be on hand to receive their monetary prizes and/or awards. Monetary prizes will be handed out in the Mont-Bleu High 
School agora once the official results are compiled around 1:30 p.m.). Medals must be picked up during the weekend. Results will be posted in the Ski Expo 
area and online (gatineauloppet.com). 
 
 
 
 

https://raceroster.com/events/2024/79000/gatineau-loppet-2024
https://raceroster.com/events/2024/79000/gatineau-loppet-2024


SKIER’S PINS: Skiers who have taken part in 5, 10, 15, 20, 25 or 30 races since the beginning of the Loppet event will receive a pin corresponding to the 
number of times they participated. Pins will be available at the Ski Expo at the medals table. You must have completed at least one race in 2024 to get a pin. 
SUSTAINABLE DEVELOPMENT: The Gatineau Loppet is committed to be an eco-responsible event. Thank you for helping us reach our objectives by recycling, 
composting, and reducing waste. During the race, all waste will be sorted by the Enviro Educ-Action group. Please leave your waste at the feed stations to 
keep the park clean. The waste collected at the feed stations will also be sorted to reduce our environmental footprint.  
 
CHIP: It is MANDATORY to attach your chip to your ski boot. You must attach it to your boot laces or buckle. No chip = no time. Return your chip at the finish 
line, there will be a $75 fee for non-returned chips.  
 
BIB: It is MANDATORY to wear your bib. Pin-on bibs must be placed on your front torso (chest or stomach). The absence or incorrect location of the bib will 
disqualify the skier.  
 
SKIERS BAGS – A NEW, MORE ECO-RESPONSIBLE APPROACH: Since 2023, in an effort to offer an eco-responsible event, the Gatineau Loppet no longer 
distributes plastic bags for skiers' personal effects left at the start lines of the 15, 27 and 51 km races. Personal bags such as backpacks or bags with resealable 
straps are now mandatory. The maximum volume accepted will be 50 liters or the equivalent of an airplane "carry on" baggage.  

Procedure: A yellow tag with your bib number will be given to you when you pick up your ski kit. Please affix this label in plain sight to one of the straps of 
your backpack. The bags can be left directly at room 1409 and will be collected by our team of volunteers at the start of the races. You can collect your bags 
from the “skiers' bag room” located in room 1409 in Mont-Bleu High School. It is strictly forbidden to leave your equipment bags on the premises of the 
Relais plein air. We also ask that you do not leave clothing and/or other items in the start area. Objects left in the start area will be collected and stored in 
room 1409. 

FEEDING STATIONS: There will be a large number of feeding stations along the courses. 

FIRST AID: teams will be at every feeding station. In case you decide to abandon the competition, you must go to the closest feeding station and inform the 
first aid team. 

SIGNAGE: The COLOUR OF YOUR BIB corresponds to the colour of the signs along your course. Remember to follow your colour all along the way: 

 

 

STARTS SHEDULE: 

Saturday 

MONT-BLEU START AREA 

09:00 09:02 09:04 09:06 09:10 - 09:15 01:00 1:05 - 1:10 01:30 1:35 - 1:40 

50km 15Km 5Km 

A B C D Discovery A & B Discovery A & B Discovery 

27km      
A B C   Discovery     

                

Sunday 

MONT-BLEU START AREA  
09:00 09:02 09:04 09:06 09:10 - 09:15 12:00 01:00 11:05 - 13:10  

50km 

Mini Gatineau Loppet 

10Km  
A B C D Discovery 

A & B Discovery 
 

27km  
A B C   Discovery  

 

START: All starts are in waves. A warm-up track is available. 


